

SÓLO SUBSISTE SU ALJIBE

Una investigación de la UGR restituye en planta el lugar que ocupó la mezquita Aljama de Granada

1/6/2005 - 11:32

Redacción GD

A partir de las crónicas árabes, de los textos cristianos desde el siglo XV al XVIII y de las representaciones gráficas de la mezquita aljama de Granada, el profesor Antonio Fernández-Puertas, del Dpto. de Historia del Arte de la Universidad de Granada, ha podido restituir en planta y conocer el lugar que ocupa desde el siglo XI esta mezquita, su patio, alminar y aljibe. Este último es el único resto del conjunto arquitectónico que ha subsistido.

Pinturas, grabados y dibujos, así como una amplia y detallada información de textos, han permitido una restitución bastante segura de la planta de la mezquita aljama de Granada, además de las crónicas árabes, de los textos cristianos desde el siglo XV al XVIII y de las representaciones gráficas de la mezquita aljama de Granada desde el siglo XV hasta el plano de 1705, de que se ha servido el profesor Antonio Fernández-Puertas, del departamento de Historia del Arte de la Universidad de Granada en su trabajo de investigación que con el título "La mezquita aljama de Granada" publica en el núm. 53 de la revista "Miscelánea de Estudios Árabes y Hebraicos" que edita la UGR.

Después de la invasión musulmana de la península, bajo el emirato y califato Omeya, medina Elvira siguió como capital de la provincia de Elvira hasta su destrucción por los beréberes en el año 1010, en el que la población se trasladó y fundó la actual ciudad de Granada.

Según el profesor Antonio Fernández Puertas, "la mezquita la construyeron los ziríes en la llanura, cuando la ciudad se extendió fuera del recinto de La Alcazaba Vieja, sita en la colina del Albaycín en su ladera Sur, lugar en que se asentaron en un principio los emigrantes de Medina Elvira. Otras mezquitas debieron de construirse antes, pero bajo el reinado de Badis ibn Habas (1038-1073) la ciudad ya debió extenderse por las orillas del Darro, la de la izquierda ocupada por el barrio judío y la de la derecha por los musulmanes y mozárabes".

El aljibe subterráneo es lo único que subsiste de esta mezquita. Se halla en parte debajo de la Lonja y de la plaza ante la misma y limítrofe con la Capilla Real. Mide 8.45 por xml:namespace prefix = st1 ns = "urn:schemas-microsoft-com:office:smarttags" / 6.45 metros y está dividido en tres naves por seis pilares de ladrillo que sostienen las bóvedas de arista.

El profesor e investigador Fernández-Puertas fecha el aljibe "en época zirí porque se construyó profundo en la proximidad del muro de la mezquita del siglo XI, ya que edificarlo en época nazarí hubiera amenazado el edificio de la aljama desde muy por debajo de sus cimientos"

LOS LECTORES RECOMIENDAN

- [Salamanca: La derecha de toda la vida](#) - Plaza Nueva - 30/5/2005
- [El largo camino del Cuarto Real de Santo Domingo](#) - Plaza Nueva - 31/5/2005
- [Carlinhos Brown](#) - Opinión - 29/5/2005

GRANADA DIGITAL, el diario ONLINE de Granada - e-mail: redaccion@granadadigital.com, publicidad@granadadigital.com

Granada Digital no secunda ni corrobora los artículos de opinión ni las manifestaciones expresadas en los foros de debate de este diario, y en consecuencia, no se hace responsable del contenido de los mismos.